
『ごみ収集の見直しに関する住民アンケート』結果について

令和2年9月1日から18日まで実施したアンケート結果となります。

インターネット及びアンケート用紙あわせて51件の回答がありました。

ご協力ありがとうございました。

※生ごみの収集日＋可燃ごみの収集日が少ないとの回答が6件ありました。

※無回答10件

※無回答3件



（３）もし、戸別収集に切り替える場合に、気を付けていてほしいことはありますか？ご自由に記

入してください

（回答）

個別回収には賛成しない！

カラス対策は不可能に近い。現状、収集する人間のモラルが低すぎて個別回収は反対。

プライバシーの確保

個人的には、分別の推進と戸別収集に賛同しています。でも可燃ごみは週に2回にしてほしいです（3回はい
らないです）。
当方では自前でゴミ箱を準備する予定でいるので、個別収集時には丁寧に対応してほしいです。たとえば、
収集後にはゴミ箱の蓋をきちんと閉めてもらうとか（ちゃんと閉めてくれないと風で蓋が飛んで行ってしま
います。名前を書いておいて蓋が回収できたとしても、蓋が破損してしまったら困るんです）、ゴミ箱をも
とあった場所に戻しておくとか。
あと、2週間とか出島する場合には、ゴミ収集の日に1か月程度遭遇できなくなってしまう恐れがあるので、
そういった場合の対応について具体例をお示しくだされば幸いです。
余談ですが、こういった取り組みをしても分別が出来ない（してくれない）住民は一定数いらっしゃるかと
思います。そういう方への対応をどうするのかもお知らせ願いたいです。たとえば「1枚千円の有料ゴミ袋を
導入して、きちんと分別すれば無料（公費）でゴミ収集をするが、分別をしない場合は有料ゴミ袋を利用し
ないと収拾しない。」みたいな方策を導入するとか、「不法投棄には法令の則った対応をきちんと行う。新
たに条例を設けて懲罰の意味合いで過料をする。」など。きちんと守る人がバカを見るような運用にだけは
しないで欲しいと心底思います。真面目に取り組む人にインセンティブが生じるような仕組みがあれば、少
しはゴミ減量にプラスに働くかもしれないとも考えます。

プライバシーの確保

プライバシーの確保
説明会ではネットを各自購入してカラス対策と言うことでした。ネットだけで防げるかが不安です。

カラス対策など

プライバシーの確保、カラスや風や虫対策

カラスやねずみ対策、強風対策を考慮してほしい

カラス対策、回収業者と行政との密なれんけい

衛生上よくない。

ゴミの散乱防止とセットでないとカラス等によるゴミの散乱がさけられないと思います。

カラス対策を十分にする必要がある。カラスがつっついて散らかるのが目に見えている。

戸別方式は反対します。

強風で飛ばされたり、カラスにつっつかれたり心配が尽きない。そして責任は出した人という。散乱した際
なども片付けできるのか。斜面が多く、強風、カラスの環境対策の仕方など教えるが、手段を考えてほし
い。全て住民任せは切替すぎ。どうすれば飛ばされず、カラスにもつっつかれないか？急に分類が多くでき

るのか。徐々に増やしていく方法では？

個別は絶対反対！

風で飛んだり、カラスにやられたりします。回収する方の負担や、その後の掃除など問題が多発することが
容易に予想されます。

「カラスよけのネットや石の手配は各家庭で。」との説明でしたが、最初は配布、もくしは役場での（から
の）購入ができると助かります。回収なさる方のお仕事の負担が大きくなるように思いますが、その点は大
丈夫なのでしょうか？今でも大変そうですが。

戸別方式だとすると収集する迄見ていないとねこや風によってゴミがちらかってこまると思います。ゴミス
テーションをお願いします。

戸別方式に関して、そもそも反対です。班を作りゴミステーションの見張りなどや、ゴミの採集の有料化を
考えるなどの方法が必要だと思う。



（３）のつづき

ごみステーションを継続して欲しい。
戸別方式ですと、個々にごみステーションに似た物を購入になると思う。ごみステーションの撤去は、もっ
たいない。
ゴミ捨てのマナーに問題なのであれば、住民や観光客への訴え方を、改めて住民みんなで考えてもらい、ゴ
ミへの意識を持ってもらうなど。
回収作業が増えると考えられるし、今現在、ごみ回収作業員の人数で、出来るのか、疑問です。今あるごみ
ステーションを活かしながら、ごみ問題に取り組む事を望む。
　今回、こういう事が、一つのきっかけだと思います。住民の声を聞き、対話することが、大切なのでは。

個別は間違って出している場合、注意また注意のプリントを置くことができる。見直しのゴミ収集が多すぎ
るのでもう少しへらせないか

反対。前のままでいい

反対。今までのままでいい。

・風が強い日は軽いゴミなどがとばされないか。プラ、紙など
・辛さなどがゴミをあさるので心配
・分別方法も収集の戸別方式もすべて一度に変更するのは住民にとっても大変だし混乱すると思う。

一般家庭のゴミならもしかしたら個別回収でも大丈夫かもしれませんが、民宿など大量にゴミがでる処は週
一回の可燃ゴミ回収で追いつくのですか？大量のゴミはその間どうすればいいんですか？そこのリサーチは
済んでいるんでしょうか。戸別回収は案のひとつとしてありかもしれませんが見切り発車すぎて賛成できま
せん。十分な説明をしてからにしてください。

ごみのことは住民個々人の身近な問題ですので住民の意向を十分把握することが大切であり住民の代表を選
び協議会を作って協議会を重ねてごみ収集の原案を作製したらと思います。村が過日説明した戸別方式につ
いては切替えることも原則やむを得ないものと思いますが住民の納得が得られるまで当面現在のゴミステー
ション方式を継続してほしい。

ごみはステーション方式にしてほしい。

個別方式をやる事になった至事を説明して欲しかった。
分別の大切さ、生ごみを減らし焼却施設の故障、燃料についての問題をもっと説明してみたらどうですか。
又、このアンケートは個別方式ありきで、反対意見を聞こうとする姿勢がないように思います。提出（回
収）についても窓口に持っていく、なかなか個人を特定されるのに躊躇します。アンケートを住民に問いか
けたなら、どのような意見があったのか集計したり、意見の一つ一つをまとめ、割愛すことなくアンケート
結果を住民に逆に報告してください。
皆さん利島が好きな方ばかりです、利島が良い島になるなら、住民も協力すると思いますよ。上から目線の
ように感じます。
役場の中で上の人が下の人をどなっていることを見ることがありますし噂もあります。役場の人（一部の
人）の信頼回復が大切だと思いますよ。とってもいい人もたくさんいます。やさしく説明してくれの人達に
は感謝しています。ちょっと機会があったので、書いてみました。役場の一部の人はもっと謙虚になった方
がいいヨ。

個別方式にそもそも反対である。

全として個別方式には反対です。このアンケートも、この前のIP告知の説明会も「答えありき」で行われて
いるようで、そんな印象を持ったままでは、村民の意見が反映されるとは思いません。一部の人だけでは
く、村民にちゃんと説明をして、理解を得る努力をしてはどうですか？

もしやるなら折りたたみができるゲージをくばってほしい

反対

私は説明会に出席することが出来ませんでしたので、詳細がわかりません。このアンケートはそういった人
はなにを材料に判断して書けばいいんですか？利点・問題点どちらもわかりません。ですから、十分な説明
がされないと判断し、反対です。

戸別方式にしたい変更の目的をもっと説明した方がいい。住民目線を持って欲しい。今のままでは反対です。



（３）つづき

戸別方式をやる前提での質問はおかしいと思います。分別して出す事など住民もマナーを守ることは大切で
す。住民に協力を求めて、なお実行できないなら個別とかやっても
でもその前に、住民に協力を求めて下さい。ステーション方式でゴミ袋に名前を書くとかも一つです。説明
会のあと生ゴミを分別して捨てに行った（少しでも協力してと思って）あまりにも不衛生で、すすんで協力
しようと思う気持ちがなえてしまった。汚い
いきなり戸別方式の説明会をやるのではなく、住民と事前に協議してからやった方がよかった。収集の回数
だけ問題になっているように思うが、いきなり上からやると言われれば反発は目にみえてわかっていた事で
すネ。方法の説明をするより、なぜこの回数にしたのか説明した方がよかった。根拠があったなら言った方
がよかった。それが正しく納得がいくものだったら住民ももっと協力姿勢があったと思う。そもそも戸別方
式ありきのアンケートがありえない。

戸別方式反対です。

反対

現在方式でよい。

（４）もし、戸別収集に切り替える場合に、プライバシーに配慮した収集方法として、どのような

方法があると思いますか？ご自由に記入してください。

（回答）

個別回収には賛成しない！

行政の意識向上、回収する人間の教育。住民サービスとしてのゴミ回収という意識がないのが最大の問題だ
と思う。

中が見えない袋などに入れて出せるようにしてほしい

特になし

ちょっとよくわかりません。
直接の回答にはなりませんが、方法については住民ではなく自治体で考えてほしいです。例に示してくだ
さっているように様々な自治体での取り組み事例等をお示しいただき、それらを示したうえで住民に「どれ
がいいですか？」と聞いてくれるのであれば回答しやすいかと感じました。
※このアンケート結果は住民に公表されるのでしょうか？村が時々アンケートを実施してくださる時がある
のですが、それらがどうなったかについて報告をうける機会がないように感じます。お忙しいかと思います
が、どうぞよろしくお願い致します。

中身が見えない濃い袋に入れて出せるようにしてほしい。

収集方法というよりは、役場の方にプライバシーを配慮する意識があるか疑問です。以前もプライベートな
ご相談をしたときに、それを職場に伝えられたので、信用できません。清掃センターが苦しいのはよくわか
りますので、プライバシーを必ず守ると宣言していただければ、戸別方式でよいかと思います。

中身が見えない袋に変え、役場で配る、または格安で提供する

中身の見えない袋にするのは問題あると思います。

女性の汚物対策も考慮してほしい。燃えるごみが週１回では少なすぎると思います。

例のように見えなすぎると正しく分別しない可能性があるので今まで通りでいいと思います。プライバシー
が気になる方は自己責任で持込めばいいんじゃないでしょうか。

透明袋において今迄同様ゴミステーションに置く。

中の見えない大型（中型）のコンテナＢＯＸ（道具箱みたいなやつかな）を使用する。

戸別方式だとプライバシーが守れない。

ゴミステーション利用場所を限定して、利用者を特定。グループ責任守れない方への忠告など対策して、ス
テーション方式の継続を願う。おむつ、大人の場合、使用している事を知られたくないと思うので分からな
いように見えないようにしてほしい。カラスにつつかれたり、飛び散れば分かってしまう。



（４）つづき

個別は絶対反対！

産業環境科の方々の意識次第だと思います。仕事上、個人情報を取り扱うことは至極仕方のないことです
が、個人的なことを職場に話されたり、広まることが過去にもあったので、不安で仕方がありません。

袋にネットをかけるだけでなく、ペールの中にゴミを入れて出すようにすれば、外には見えないですし、カ
ラス等も来にくいとは思います。ただ、それを各戸で用意するとなると、皆さんがどう思われるか・・・。
うちの場合は、今使っているペールを１つ外に出せば良いかなと考えています。

●戸別方式は、反対です。カラス除けやゴミが風に飛ばされないようネットやゴミ箱が必要になると思いま

すが、ごみ収集の手間が増えると考えられます。ゴミ回収の人手不足の問題を解決すべき。

●有料化も視野に入れて欲しい。

●ゴミ袋に名前を書く。

　生ゴミ処理機助成金の活用を考えて欲しい。
　プラ、可燃ごみ、紙、アルミ缶、スチール缶などのマークが入ったゴミ袋やシールなどを作る。そこに
は、名前記入でも良いと思う。住民みんながわかりやすくごみ分別が出来、また、回収者もわかりやすいの
ではないかと思う。

説明をもう少し詳しくしてほしい。生ゴミはバケツに移り（夏場は特に）くさくなる。年をとると役場まで
はいかれないので収集してほしい。

反対です。

反対している

見直しについてのアンケートであれば、自由記入がないのはなぜなのか。村民の意見をもっと広く聞くと良
いと思う。何よりもまず、ごみ焼却場をうごかせるようにすることが一番重要であり、はじめに取り組むべ
きことだと思う。IP端末やその他のお金の使い方を見直してでも、ゴミの問題は生活の上で大事だと思う。

急に案を出せと言われてもわかりません。役場側が例をいくつか提示するべきではありませんか？戸別回収
に向けて「アンケートを行った」という実績がほしいだけにしか思いません。本気で住民の声を聞く気があ
るなら、このアンケートに役場の主張や方針を書いた資料をそえて出すなりすべきだと思います。ですから
反対です。

個別方式を実施するかについて住民の理解まで至ってないと思われる。現時点でその方法についてその方法
の一部について意見をのべることはひかえさせていただきます。

今までの方にしてほしい。

黒いふくろに入れれば業者が点検するのか？説明会をもう一度開くようにして下さい。

まず、従来のステーション方式では何故だめなんですか？私は説明会に行かなかったのですが、このアン
ケート用紙では、「どうして」の部分がわかりません。ステーション方式ではゴミ問題が解決できない理由
を説明会なり、広報で知らせてください。役場が筋を通さない限り反対から動きません。

都内と同じ方式でよいと思いますが、戸別方式が反対です。戸別の問題点を解決するやり方を考えてみたら
どうかな

反対

まず、上記の例は分別の一例であり、「プライバシー」とは何も関係ないですよね。T市は戸別方式なのでう
か？戸別で「おむつ」と書いているのなら「プライバシー」の例で出すのは適切ではないと思います。戸別
でやりたいのかもしれませんが、アンケートが無理矢理すぎませんか。そもそも戸別に反対です。

戸別方式に反対ですので④も反対です。役場の前に有る生ごみのタンクには虫がわいて臭い。

反対

現在の方式でよい。


